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Mantenimiento de los techos del Departamento de Física 

 

Uno de los problemas edilicios históricos más grande del departamento de 
física ha estado relacionado con las filtraciones de agua de lluvia producidas por la 
falta de mantenimiento de los techos. Los árboles que rodean al edificio arrojan 
gran cantidad de hojas que tapan los desagües y las canaletas y no permiten el 
normal escurrimiento del agua, produciéndose desbordes que generan filtraciones 
y la acumulación de agua que deteriora los materiales del techo y las canaletas. Por 
ese motivo el mantenimiento de los techos fue una prioridad que definimos con la 
facultad desde un principio. Se ha instrumentado una limpieza permanente de las 
canaletas y bocas de desagües que es realizada por el personal de servicios 
generales afectado a nuestro departamento (Nicolás Argañaraz y Marcelo Bassi) 
acompañados por personal de facultad. Además, se hizo una revisión de las 
membranas de todo el techo. En agosto de 2024, utilizando fondos propios del 
departamento, personal de mantenimiento de la facultad reemplazó la membrana 
de un sector del techo que se encontraba muy deteriorada, con grandes grietas que 
permitían la filtración del agua y generaban goteras en la escalera interna que da a 
la esquina posterior derecha del anfiteatro. Asimismo, y gracias a gestiones del 
decano Mauricio Erben, personal de la Secretaría de Planeamiento, Obras y 
Servicios de la UNLP realizó una inspección del estado de todos los techos del 
departamento. En base a la evaluación que hicieron se decidió, en una primera 
etapa, cambiar las membranas de los sectores correspondientes a los techos de la 
galería del departamento y de las aulas Anfiteatrito, ex-Gamboa y Gentile. Estas 
obras fueron ejecutadas en enero/febrero del corriente año y financiadas 
completamente por la UNLP. Además, se cambiaron los caños de desagües 
frontales del departamento por unos de mayor diámetro que permitieran un mayor 
caudal de desagote de los techos de la galería. Finalmente, para solucionar los 
recurrentes problemas de filtraciones en la sala de lectura de la biblioteca se 
modificó una canaleta que corre por encima de la pared trasera de la misma, la que 
conducía el agua hacia una canaleta interna de bajo caudal. Se modificó la caída 
de esta canaleta y ahora desagota directamente hacia el patio interno que da a calle 
115 a través de una de las gárgolas nuevas que se hicieron a principios de 2024.  
Afortunadamente, luego de estas obras no ha vuelto a entrar agua en la biblioteca, 
incluso luego de las fuertes lluvias de marzo. 



A través de la facultad, seguimos en conversación con personal de la 
secretaría de Planeamiento y Obras de la UNLP para continuar con las obras 
necesarias de reacondicionamiento de los techos del departamento, 
principalmente en el sector del anfiteatro y las galerías. 

 

Biblioteca 

 

Como todos sabrán, desde principios de 2024 y debido a la gran cantidad de 
agua que había ingresado, la sala de lectura debió cerrarse al público, ya que debido 
al estado de las alfombras y la acumulación de humedad ese sector no era apto 
para su uso. Por este motivo la atención de biblioteca se mudó a la sala del consejo. 
Después de muchas gestiones, conseguimos que en diciembre de 2024 la alfombra 
de la sala de lectura fuera retirada y en su lugar se colocó un piso de goma, obra que 
financió la facultad. Está previsto que personal de mantenimiento de la facultad 
reacondicione y pinte las paredes de la sala de lectura en breve, por lo que 
estimamos que en el transcurso del mes de abril podremos reabrir la sala de lectura 
reacondicionada a toda la comunidad de la facultad. Es importante destacar y 
agradecer al personal de biblioteca y a un conjunto de estudiantes del 
departamento por la colaboración prestada para desocupar este espacio 
embalando y moviendo los libros para que el trabajo del cambio del piso pudiera 
realizarse. 

Recientemente se ha formado una comisión extendida de biblioteca que 
evaluará el estado de las colecciones, y elevará una propuesta al Consejo 
Departamental para reestructurar los espacios de la biblioteca y poder aprovechar 
mejor sus diferentes salas. 

 

Aulas 

 

Otro de los ejes que decidimos priorizar con la facultad fue una revisión del 
estado de mantenimiento de las aulas del departamento que en algunos casos 
mostraban grandes signos de deterioro. Más allá del tema presupuestario, debido 
al uso intensivo que todas las aulas del departamento tienen, este tipo de trabajo 
debe hacerse en los meses de receso, lo que limita la cantidad de aulas que pueden 
ser intervenidas.  Luego de un relevamiento de todas las aulas convenimos en 
iniciar los trabajos en el aula Gentile. En febrero personal de mantenimiento de la 
facultad comenzó con la renovación integral del aula. Se repararon y pintaron 
paredes, cielorraso, marcos y ventanas y se lijaron y barnizaron los bancos y la 
mesada de madera del frente. Además, se realizaron trabajos de plomería, se 



reparó el desagüe de la pileta y se reconectaron el agua y el gas de la mesada para 
las demostraciones. Se cambiaron los paneles acústicos de la pared y se instaló 
una pantalla enrollable nueva sobre el pizarrón. En unos días se instalará un 
proyector fijo en el techo que fue donado por la facultad. El aula ya se encuentra 
nuevamente habilitada para su uso. 

En el transcurso del año se analizará juntamente con la facultad la 
renovación de otras aulas del departamento. 

 

Sector Subsuelo 

 

Recientemente, la comisión de edificio ha elevado al Consejo 
Departamental una nueva propuesta de distribución de espacios del 
departamento, la que nos permitirá dar comienzo a un plan de readecuación de 
espacios del subsuelo para la generación de nuevas aulas. En una primera etapa se 
tiene previsto realizar los movimientos necesarios para desocupar las oficinas del 
sector que da al estacionamiento contiguo con el edificio de matemáticas. En este 
sector y según lo dispuesto por el Consejo Directivo en mayo 2023 (Expediente Nro. 
700-000567/2023), se destinará el espacio correspondiente a las oficinas 28, 29, 
30, 31, 33 y 34 a la generación de nuevas aulas según un plan que se diagramará y 
consensuará junto con la facultad. 

 

Compras 

 

Como todos sabrán en 2024 las Universidades Nacional funcionaron, como 
toda la administración pública, con el presupuesto prorrogado del 2023, lo que nos 
generó grandes dificultades de funcionamiento en los primeros meses del año. 
Finalmente, en agosto, el gobierno nacional concedió a las Universidades un 
reajuste de aproximadamente el 270% retroactivo a enero, pero que las facultades 
recibieron solo a partir de agosto, debido a que la UNLP había estado asistiendo con 
partidas especiales, principalmente por el pago de servicios, a todas las facultades. 
Además, todos los departamentos de la facultad recibimos una donación de la 
Fundación Ciencias Exactas para gastos relacionados con la docencia. Esto nos 
permitió cubrir los gastos de funcionamiento del año, realizar arreglos en baños, 
cerraduras y mantenimiento menor en diferentes sectores del edificio y realizar 
compras destinadas a las actividades docentes del departamento y cubrir las 
necesidades de materiales del LEF. También se pagó la tasa anual del permiso 
institucional de la facultad ante la Autoridad Regulatoria Nacional y se financiaron 



parcialmente actividades como jornadas y eventos científicos desarrollados en el 
ámbito del departamento. 

En cuanto a las compras, pudimos satisfacer todos los pedidos de 
materiales docentes para las diferentes materias que los solicitaron. Además, se 
compraron tres monitores LCD de 19” para las PCs del LEF que aun tenían 
monitores de tubo, 3 sensores de fuerza inalámbricos PASCO, 3 interfases 
inalámbricas AirLink para sensores PasPort Pasco, 3 adaptadores para conectar 
sensores Science Workshop analógicos a interfases PasPort Pasco y 1 adaptador 
para conectar sensores Science Workshop digitales a interfases PasPort Pasco, 
según las necesidades informadas por el personal del LEF para reemplazar 
equipamiento para las materias experimentales de los primeros años que no 
funcionaba u obsoleto.  
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